

Zeitschrift: Jurablätter : Monatsschrift für Heimat- und Volkskunde
Band: 36 (1974)
Heft: 7-8

Vorwort: Zum Geleit
Autor: Häring, Alfred

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Katholische Kirche Schönenbuch
(Foto Denkmalpflege Baselland)

Zum Geleit

Das grosse Dorffest im Herbst veranlasst uns, einige historische Notizen über Schönenbuch zu veröffentlichen, um dieses liebliche Dörfchen an der Elsässergrenze, die westlichste Gemeinde unseres Halbkantons, einem weiteren Interessentenkreis näher bekannt zu machen. Ursprünglich hofften wir, der versierte Heimatkenner *Dr. C. A. Müller* würde die Geschichte von Schönenbuch schreiben, doch hat der unerwartete Tod dem sachkundigen Historiker die Feder vorzeitig aus der Hand gerissen. Immerhin hatte er im Jahre 1951 eine Vorarbeit fertiggestellt, die er 1962 seinem Freund *Dr. Lusser* aus Allschwil zustellte. In verdankenswerter Weise hat mir unser beliebter Dorfarzt *Dr. Lusser* dieses Manuskript überlassen. Daraus und aus einigen andern Quellen ist nun dieser bescheidene Abriss entstanden. Möge er dazu beitragen, den Besuchern das vielen unbekannte Grenzdörfchen näherzubringen und das Zusammengehörigkeitsbewusstsein aller Bürger und Einwohner zu stärken! Wer weiss, ob dann einmal — um mit dem heimatkundigen *Eduard Wirz* zu sprechen — Schönenbuch die «führende» Rolle im Baselbieter Nationallied übernehmen wird!

Alfred Häring